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– В следующем году в
Башкортостане пройдут
выборы главы республики. Не
исключаете ли вы участия в
выборах? 

– Я буду принимать уча-
стие в выборах. Во-первых,
люди мне доверяют, и резуль-
таты социологии подтвер-
ждают это. Работаю я честно,
не обманывая и не обирая
людей, действую только в
интересах общества. Мил-
лионов и миллиардов мне не
надо, а вот в благополучии
общества крайне заинтересо-
ван и делаю для этого все что
могу. Далее, я в ответе за тех,
кто работает со мной, сфор-
мировалась команда, и я не
могу подвести людей, не толь-
ко тех, кто находится рядом,
но и тех, кто поверил в меня:
предпринимателей, промыш-
ленников, аграриев, многих
из тысяч, которые трудятся на
благо республики и страны.
Кроме того, мы начали доста-
точно большое количество
проектов, было бы справедли-
во завершить хотя бы часть из
них. Так что на выборы пойду,
решение для себя я принял. 

– Еще один вопрос – по
ситуации, связанной с
Украиной. Планируете ли вы
меры поддержки нового
субъекта Российской
Федерации? 

– Точнее, вопрос по ситуа-
ции, связанной не с Украиной,
а теперь уже с Россией, с
Крымом (смеется). С
Украиной у нас достаточно
маленький товарооборот. Не
хотелось бы, тем не менее,
разрыва отношений, это близ-
кий россиянам народ, особен-
но русскому населению. Я
уже как-то говорил: то, что
происходит сейчас на
Украине, – проявление ком-
плекса неполноценности со
стороны украинских полити-
ческих деятелей. Большой
вопрос, кто у кого забрал
Крым. Абсолютно точно
понятно, что в 1990-е годы,
после развала СССР, Украина
“ушла” из страны идеально, с
полным набором территорий,
собственности и т. д. Отдали
ей все, и даже то, что никогда

этой республике не принадле-
жало. Если бы тогда руковод-
ство России подняло вопрос о
Крыме, о Севастополе, о газо-
транспортной системе и про-
чем, уверен, что это все
нашей стране отдали бы без
лишних разговоров. А тогда, в
90-е, украинские коллеги вос-
пользовались слабостью

отдельных руководителей
России и забрали и Крым, и
Севасто-поль, и все осталь-
ное. Разве это честно, разве
это по-братски? Конечно, нет. 

Республика Башкорто-
стан, безусловно, поможет в
формировании новой эконо-
мики Крыма, создании тури-
стических потоков, загрузке
предприятий полуострова,
которые ориентированы в том
числе и на нас. На днях из
Крыма вернулась правитель-
ственная рабочая группа во
главе с первым заместителем
премьер-министра Респуб-
лики Башкортостан. Коллеги
проанализировали ситуацию
на месте, ознакомились с
Белогорским районом Крыма,
над которым мы взяли шеф-
ство. Мы это воспринимаем
так – раньше у нас в респуб-
лике было 54 аграрных муни-
ципальных района, а теперь, с
Белогорским, 55! Нас стало
больше! Причем это един-
ственный в Крыму район, где,
как и у нас в республике, про-
изводят кумыс. Почти 30 про-
центов населения района –
крымские татары, есть мече-
ти, медресе. Поможем с
содержанием культовых
учреждений. Также готовится
к подписанию соглашение

между правительствами
Республики Башкортостан и
Республики Крым. Мы
настроены очень решительно
в оказании поддержки и помо-
щи.

– Известно, что нацио-
нальные республики отли-
чаются своей замкнутой
информационной политикой
и стараются не выносить
сор из избы. Насколько вы
оцениваете информацион-
ную открытость
Башкортостана для окруж-
ных и федеральных СМИ?

– Я лично открыт и кон-
такты со СМИ не ограничи-
ваю. Будь то интервью или
встреча с журналистами, я
никогда не отказываю. Насчет
замкнутости республик – это
расхожий штамп. Конечно, у
нас есть народы, которые
предпочитают не выносить
сор из избы, просто ментали-
тет такой. То же самое в
информационной политике.
Нельзя же во всем следовать
только западным стандартам
со вседозволенностью СМИ, с
методами продажи информа-
ции, публикования  заказ -
ных статей и т. д. Есть и
другая жизнь. Например, у
нас в республике самый вос-
требованный формат получе-
ния информации в муниципа-
литетах – это местные газеты
с обзором сельских новостей,
с поздравлениями соседей с
днем рождения. Люди читают
эти издания. В них не печа-
тают сплетен, слухов, домы-
слов, не провоцируют людей
на конфликты, нет в них “жел-
тизны”. В своей родной
деревне я вижу, что почти в
каждом доме есть местная
газета. Тираж небольшой,
три-пять тысяч экземпляров,
больше и не надо. Если газета
востребована, то как мы ее
можем поставить в зависи-
мость от рынка, перенести на
формат бизнеса, акциониро-
вать? 

Унифицировать все этно-
сы страны нельзя и не нужно.
Мы – разные, и подходы к

управлению регионами стра-
ны тоже должны отличаться.
Мы, жители республики,
скромны, не звучим на пер-
вых российских полосах, но
мы спокойно, главное –
надежно и успешно – трудим-
ся. Скандалы нам не нужны.
Скандал ведет к конфликтам,
конфликты – к противостоя-
нию, и все это в конечном
счете отнимает силы, время,
энергию. А значит, меньше
внимания уделяется экономи-
ке, развитию общества, улуч-
шению жизни людей. В моем
понимании скандалисты, про-
вокаторы всех мастей – самые
деструктивные люди. 

– Мы знаем, что вы веде-
те активный образ жизни –
лыжи, спелеология. Как
находите время на занятия
спортом? 

– Спелеология – это в
молодости. Спорт требует
времени, но здорово восста-
навливает силы, дает заряд
бодрости, успокаивает нервы.
При моих эмоциональных
нагрузках без спорта нельзя.
Сейчас для меня зимой спорт
номер один – горные лыжи.
Летом – велосипед. Ну, и в
любое время года – пешие
прогулки: ежедневно четыре-
пять км. В целом я спортив-
ный человек, был в сборной
республики по спортивной
гимнастике, имел первый раз-
ряд, тогда это было хорошее
достижение, готовился
выполнить норматив кандида-
та в мастера спорта. Сегодня,
конечно, призываю всех к
занятиям спортом. Своим
примером стараюсь показать,
что спорт – это часть общече-
ловеческой культуры. Ведь
так и говорится – физическая
культура. У нас некоторые
главы районов, муниципали-
тетов стесняются своей спор-
тивности. Это неправильно.
Надо самому показывать
полезность занятия спортом,
особенно если ты во власти,
если ты публичный человек. 

р. ХаМиТоВ: 
“я буду  принимать участие в выборах”

из ПерВыХ уСт

--- Зимой моего мужа оштра-
фовали за нахождение в обще-
ственном месте в состоянии
алкогольного опьянения. Но он
платить штраф за совершенное
правонарушение не торопился.
На днях сотрудники полиции
посетили наш дом. Муж им
заявил, что не намерен выплачи-
вать штраф. Полицейские
составили протокол за неуплату
штрафа в установленный срок и
задержали его до суда на сутки.
Суд постановил взыскать с мужа
двойную сумму штрафа.
Правомерно ли все это?

алия, с. Верхние киги.

На вопрос читательницы отве-
чает старший инспектор по орга-
низации применения администра-
тивного законодательства МО
МВД России “Кигинский”Р.
Ульданова:

– Да, все законно. Адми-
нистративный штраф должен быть
уплачен не позднее шестидесяти
дней со дня вступления постанов-
ления о наложении административ-
ного штрафа в законную силу.
Согласно ст. 20.25 КоАП РФ
неуплата административного штра-
фа в срок 60 дней  влечет наложе-
ние административного штрафа в
двукратном размере суммы неупла-
ченного административного штра-
фа  либо административный арест
на срок до пятнадцати суток, либо
обязательные работы на срок до
пятидесяти часов. 

В случае обнаружения неупла-
ты штрафа в срок составляется
протокол об административном
правонарушении, при этом лицо
может быть задержано до суда на
срок, не превышающий 48 часов.

челоВек и закон

глаВное ---
ВоВреМя

заплаТиТь

одна из улиц в деревне старомухаме-
тово носит имя гатауллы. Многие, осо-
бенно молодежь, не знают, кто этот чело-
век, кем был.

Гатаулла Гибадуллин был 1921 года рож-
дения. В семье их было шестеро сыновей и
одна дочь. После учебы в начальном классе
он, окончив в 1936 году семилетнюю школу
в  деревне Лагерево Салаватского района,
поступил в Месягутовский педтехникум (в
то время там обучались три года). 

Дорога после этого приводит молодого
специалиста в Баймакский район.
Проработав год, он возвращается в
Салаватский район. Трудился в школе
вплоть до 1941 года. 

С началом войны Гатаулла одним из пер-
вых ушел на фронт. Он часто писал с пере-
довой домой. Я в то время училась в
Лагеревской школе. Помню, как читала его
весточки с фронта дедушке с бабушкой.
Губайдулла, Хайбулла, Гатаулла писали. А
вот приходили  ли письма от Яруллы бабая
не припомню, он был в трудармии.
Насибулла агай же вернулся домой в 1942
году тяжелобольным. Он умер в 1943 году,
так и не увидев мирных дней. Тоже в свое
время окончил Месягутовский техникум. 

Похоронка на Гатауллу Гибадуллина

пришла в октябре 1944 года. В своих
последних письмах он писал:  “Вернусь,
когда зацветут телеграфные столбы…”.
Дедушка сразу понял все… А до меня
смысл этих слов дошел позже --- они ведь
никогда не зацветут!..

Уже после войны учащиеся поискового
отряда из Литвы прислали в военкомат
письмо, где сообщалось, что Гатаулла
погиб, освобождая их республику. Мы нача-
ли с ними переписываться.

От них  получили фотографию братской
могилы, где он покоится вместе с шестью
своими товарищами. Позже  пришло еще
два письма о том, что он был награжден
медалью “За отвагу”. Я все это передала в
школьный музей, к сожалению, они затеря-
лись…

Гатаулла был парнем грамотным, умным
и трудолюбивым. В то время, когда он рос, в
деревне не было клуба. По рассказам стар-
ших, знаю, что организатором всех меро-
приятий был он (даже выезжали со спектак-
лями в Ибраево и Ягуново). Виртуозно
играл на мандолине.

Мы помним его, он всегда в наших серд-
цах. 

л. калимуллина,
д. старомухаметово. 

никто не забыт, ничто не забыто

Мы его поМниМ...

недавно детский сад
“Тулпар” в д. Масяково
отметил свой 20-летний
юбилей. 

В связи с этим в дошколь-
ном учреждении прошли
праздничные мероприятия.
Воспитанники подготовили
большую концертную про-
грамму, которую с удоволь-
ствием посмотрели их роди-
тели, гости и жители дерев-
ни. Тепло поздравили коллек-
тив и вручили подарки
начальник отдела образова-
ния администрации района
И. Хадыев, глава СП
Абзаевский сельсовет И. Ги-
мадиев, председатель мест-
ного совета ветеранов Р. Да-
янов. Все выступившие отме-
тили хорошую творческую
работу этого коллектива по
воспитанию дошкольников.

л . садретдинова.

коротко

кигинцы 
передали 
эсТафеТу

Марафон “культурная столи-
ца Башкортостана”, посвящен-
ный году культуры, продолжает
свой путь.

С момента принятия марафона
вся неделя была распланирована под
внутрирайонный автопробег. Все
сельские  поселения района приня-
ли активное участие в этом мас-
штабном мероприятии. Каждое село
или деревня, в котором  побывал
штандарт, старалось показать ори-
гинальность и новизну в проведе-
нии событийного мероприятия.
Были  организованы конкурсы,
тематические вечера, выставки
декоративно-прикладного  и изобра-
зительного творчества, в которых
приняли участие лучшие коллекти-
вы художественной самодеятельно-
сти. Неделя автопробега для жите-
лей района стала незабываемой,
оставив за собой яркие, радостные
впечатления.

На днях кигинцы штандарт
именного Года торжественно пере-
дали соседям --- Белокатайскому рай-
ону.

и. Вачаева.

культура

“Тулпару --- 20
лет”


